

## ■ Le bénévolat comme bouffée d'oxygène

Qui dit : organisation à but non lucratif dit : bénévolat de gouvernance. Combien sont importantes et précieuses les personnes qui relèvent le défi d'assumer à titre bénévole de très lourdes responsabilités. Au sein des « Diaconesses de Strasbourg », un passage de relais complet a eu lieu pour les présidences au Comité de Dames, au Conseil de surveillance et à la clinique Rhéna.



Michel Buchser

Après Christian Décot en 2021, Sophie Dartevelle en 2022, le Rapport Annuel 2023 présente le coprésident de la clinique Rhéna : Michel Buchser.

La vie est tissée de diverses strates et de rencontres multiples ; un jour, les fils se rejoignent pour s'entremêler en un motif familial et cohérent qui englobe le tout. Ainsi en a-t-il été pour Michel Buchser lorsqu'il a accepté, pour le compte des « Diaconesses de Strasbourg », la coprésidence de la clinique Rhéna, aux côtés de Thierry Veil pour le partenaire Adassa. C'était soudain de l'ordre de l'évidence.

### Une famille engagée

Il y a d'abord la famille de Michel Buchser à qui il doit tant, une famille engagée dans la foi et dans la pratique de valeurs humanistes : se soucier des autres est une constante et cette valeur est inculquée à Michel Buchser par l'exemple donné. Son père est marqué

comme enfant par la Seconde Guerre mondiale, puis par le décès de sa grande sœur âgée de 21 ans.

Hésitant entre une carrière de pasteur et celle de médecin, il choisit la voie médicale. Il exerce comme gastro-entérologue à l'avenue des Vosges à Strasbourg où il va pratiquer son art auprès de plus de 30 000 patients différents au fil du temps.

Son épouse est tout aussi impliquée, elle a arrêté sa profession d'enseignante pour élever ses enfants et assister son époux au sein du cabinet, notamment dans les aspects plus sociaux du suivi de la patientèle.

### Une orientation professionnelle dans les métiers de la finance

Il y a ensuite l'orientation professionnelle que choisit Michel Buchser, orientation en décalage par rapport à ses parents : ce sont les métiers de la finance qui l'intéressent. Après

ses études pour obtenir le DECF (Diplôme d'Études Comptables et Financières), il poursuit et approfondit avec le DESCF (Diplôme d'Études Supérieures Comptables et Financières) puis le DEC (Diplôme d'Expert-Comptable). Expert-comptable stagiaire au sein de la Fiduciaire de Strasbourg, il poursuit sa carrière dans cette société qui devient par la suite In Extenso, en France le plus gros cabinet d'experts-comptables qui appartient à ses associés. Michel Buchser continue à développer l'activité comme Président de la région Alsace-Lorraine qui compte 11 cabinets sur ce territoire et 350 collaborateurs.

### Des valeurs protestantes

Il y a encore la racine protestante qui porte Michel Buchser : elle s'exprime dans un état d'esprit, des affinités, une liberté d'expression. Si bien qu'en 2017 avec quelques autres, Michel Buchser crée l'association « 1517 » qui fédère des protestants (et pas seulement) en un groupe d'échange fraternel autour de valeurs communes.

### Le bénévolat pour une autre dimension de vie

Il y a enfin le moment d'une trajectoire de vie – déjà bien remplie – où surgit l'envie de vivre une autre dimension : c'est celle du bénévolat qui coche toutes les cases, le bénévolat au sein des « Diaconesses de Strasbourg », au sein de la clinique Rhéna comme structure médico-économique. C'était le bon moment pour s'investir de façon désintéressée dans une Œuvre, comme une bouffée d'oxygène. Alors quand l'ancien président Didier Ernst sollicite Michel Buchser pour prendre sa suite à la coprésidence de Rhéna, l'hésitation a été de très courte durée.

Et c'est une joie réelle pour Michel Buchser d'assumer cette présidence bénévole avec son complice Thierry Veil, parmi tant de professionnels hyper-investis dans leurs missions, de la direction aux soignants – et jusqu'aux bénévoles qui s'engagent au quotidien auprès des patients. Car Rhéna est une aventure humaine passionnante, un projet grandiose où l'Humain a toute sa place.

Comment Michel Buchser se ressource-t-il ? Auprès de son épouse Martine, mère de leurs deux garçons, un pilier solide de sa vie. Il prend aussi le temps, quand cela est possible, de s'arrêter au lieu de recueillement de Rhéna, un lieu apaisant où le jeu de lumière fait que l'on se sent bien.

*Merci, Michel, de contribuer à préserver l'âme de la clinique Rhéna !*

Pasteure Annette GOLL  
Aumônière auprès de la Communauté et  
l'Établissement des Diaconesses  
et à la clinique Rhéna